
＜個人質問＞

【１】６番　　楚山　伸二　議員

〔一問一答方式〕

    1 学校教育に関する諸課題について（パネル使用）

     (1)学校再編と長期財政見通しについて

        ① 「小中一貫教育」によって、これまでの教育と具体的に何が変わるのか

        ② 学区の再編はどうするのか

        ③ 「スクールバス」はどのように考えているのか

        ④ 「教育への投資予算」は将来もしっかりと確保できるのか

        ⑤ 「学校の跡地利用」に関する課題をどう考えているのか

        ⑥ 長期欠席者の給食費の扱いはどうなっているのか

     (2)人権と性教育について

        ① 教育現場における「ＬＧＢＴ理解増進法」に対する現状と課題はどうか

【２】５番　　青木　春美　　議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 松くい虫対策について

     (1)松くい虫の被害状況について

        ① 市内の被害状況はどうか

        ② 各団体や個人への支援の状況はどうか

    2 有害鳥獣対策について

     (1)熊の被害について

        ① 市内の被害状況はどうか

        ② 対策はどうか

    3 いじめ・不登校の現状と対策について

     (1)いじめ・不登校の状況について

        ① 小中学校の現状はどうか

        ② 予防・対策はどうか
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＜個人質問＞

【３】１７番　　清水喜久男 議員　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小諸市の喫緊の課題について

     (1)子育て支援について

        ① 入園募集が終了した中での保育の状況（待機児童・兄弟同じ保育園に入
         園）はどうか

        ② 来年３月に行う保育士の待遇改善内容と課題は何か

        ③ 小中学校及び保育園の給食費を無料とした場合の市の負担額はいくらで、
         市は無料とする考えはどうか

     (2)農業政策について(パネル使用）

        ① 圃場整備後５０年が経過した用水路等の老朽化に伴う改修についての考え
         はどうか

        ② 農業従事者の減少や高齢化に伴い農業環境整備を地域で取り組むよう推進
         すべきでないか

        ③ 農業振興地域の整備に関する法律、農地転用許可制度等の改正による農用
         地及び農家への影響はどうか

     (3)空き家対策について

        ① 空き家バンク制度の現状（空き家の数）と課題はどうか                  

        ② 空き家を移住者に活用してもらう取組と支援はどうか

【４】１０番　　小林　一彦 議員　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 学校再編について(パネル使用)

     (1)「小中一貫教育」について

        ①「小中一貫教育」についての市民の理解を深めるために、どのような取組を
         していくか

     (2)設計業務のプロポーザル募集に向けた条件整理の進捗状況について

        ① プールは整備するのか

        ② スクールバスは何便導入するのか

    2 小諸城址懐古園の名勝指定について（パネル使用）

     (1)国の名勝指定への取組について

        ① 進捗状況はどうか

        ② 今後のスケジュールはどうか
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＜個人質問＞

【５】７番　　髙橋　公　議員

〔一問一答方式〕

    1 小諸市の市民福祉に関する制度について（パネル使用）

     (1)他自治体で採用している制度について

        ① 小中学校の給食無料化についてはどうか

        ② 出産祝い金制度についてはどうか

        ③ 市民への報奨金を伴う不法投棄防止条例についてはどうか

        ④ いじめ防止条例についてはどうか

    2 防災情報基盤整備・運用事業について

     (1)防災行政無線について

        ① 令和５年度計画に「防災行政無線のアナログ放送終了に伴う防災ラジオの
         代替手段として導入した小諸市公式ＬＩＮＥの普及促進を図る。」とある
　　　　　が、普及率や評判はどうか

        ② 上記と同様に「防災情報伝達手段の多重化について、初期投資・維持管理
         経費が廉価で、かつ、導入効果の高い方策を引き続き検討していく。」とあ
         るが、令和６年度予算策定に向け進捗状況はどうか

【６】２番　　中村　美奈子 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 一人ひとりが健康に心がけ、みんなで支え合うまちについて（パネル使用）

     (1)地域医療体制の整備事業について

        ① 医療従事者の確保と定着の状況はどうか

        ② 救急医療体制の確保と維持が市民益に繋がっているか

     (2)市民の健康づくりと医療の連携について

        ① 市民一人ひとりの健康促進と地域医療の重要性を学ぶために、世代別の指
         導が必要と思うがどうか

    2 除融雪事業について

     (1)委託業者の調整と地域の協力について

        ① 安定的・継続的な除融雪体制の確保が今後も維持できるか

        ② 幹線道路以外の除融雪作業への対策と周知はどうか
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＜個人質問＞

【７】３番　　土屋　さつき　議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小諸市の防災対策について（パネル使用）

     (1)小諸市の公助について

        ① 防災行政無線は小諸市内で聞こえない場所に対する対応はどうか

        ② 小諸市公式ＬＩＮＥの登録状況はどうか

　      ③ 防災行政無線戸別受信機を配布できないか

     (2)小諸市の共助、自助について

　      ① 共助、自助の取組の状況はどうか

    2 小諸市学校再編計画について（パネル使用）

     (1)小諸市学校再編計画の実施について

        ① 教職員に対して学校再編及び小中一貫教育に関する理解は得られたのか

        ② 小中一貫教育のカリキュラム・マネジメントはどこで行うのか

        ③ 芦原中学校の基本設計の策定にあたって市民の意見をどのように反映させ
　　　　　るのか

    3 学校におけるＩＣＴについて

     (1)児童・生徒及び教職員のタブレットの状況について

        ① 児童・生徒のタブレットの使用状況はどうか

        ② 教職員のタブレット及びパソコンの配置状況はどうか

【８】１３番　　山浦　利夫 議員　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 学校再編について

     (1)廃校となる学校の跡地利用について

        ① これまでの検討状況はどうか

        ② 施設や土地の跡地利用について、基本的にどのように考えているか

        ③ 市民や地域等との合意形成に向けてのプロセスはどのように考えているか

     (2)安心・安全でより良い通学環境の確保について

        ① 統合に伴い歩道の設置等、通学路の整備はどのように考えているか

        ② スクールバスの導入はどのように考えているか

        ③ 送迎対策と駐車スペースの確保はどのように考えているか

    2 小諸市保育園再配置計画について

     (1)保育園再配置計画の策定について
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＜個人質問＞

        ① 保育園再配置計画の策定状況はどうか

        ② 再配置計画策定に向けてのプロセスはどのように考えているか

    3 小諸市公共施設等総合管理計画の推進について

     (1)公共施設等総合管理計画推進の取組について

         ① 学校再編とあわせて住民サービスに必要な機能を集約化・複合化し、地域
          の拠点化と総量削減を目指すとしているが、どう取り組んでいくか

         ② 計画を推進していく上での課題をどのように捉えているか

【９】１６番　　柏木今朝男 議員　

〔一問一答方式〕

    1  誰もが安心して生き生きと暮らせる社会の実現について(パネル使用)

     (1)難聴者支援について

        ① 聴力検査の取組状況はどうか

        ② 定期的な聴力検査の啓発の考え方はどうか

        ③ ヒアリングフレイルについての考え方はどうか

        ④ 難聴者への補聴器購入補助制度についてはどうか

        ⑤ 軟骨伝導イヤホンの窓口設置についてはどうか

     (2)認知症施策について

        ① 認知症施策の推進状況はどうか

        ② 認知症基本法を受けてどのように取り組んでいくのか
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＜個人質問＞

【１０】１９番　　田中　寿光　議員

〔一問一答方式〕

    1 ゼロカーボンシティこもろについて

     (1)主な取組スケジュールについて

        ① 民間施設・公共施設への太陽光発電・蓄電池導入についての計画策定状況
         はどうか

        ② 戸建て住宅への太陽光発電・蓄電池・断熱改修などの周知や補助の予定は
         どうか

        ③ 公用車等のＥＶ化・充電設備の導入事業計画はどうか

    2 小諸市の自治会運営について

     (1)各区の役員負担軽減について

        ① 各区選出の委員・推進員等について、定数削減などの見直しはどうか

        ② 各区の課題と取組について、国の集落支援員の検討はどうか

        ③ 今後に向けて、各区の再編・統合への検討はどうか

【１１】８番　　土屋　利江 議員　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 新たな総合経済対策について（パネル使用）

     (1)物価高騰対策重点支援地方交付金の積み増しについて

        ① 経済対策において、低所得世帯支援枠の追加が盛り込まれたが市の取組は
         どうか

        ② エネルギー・食料品価格等の物価高騰の影響を受けた生活者や事業者に対
         し支援を行う、推奨事業メニューの取組はどうか

    2 一人ひとりが健康に心がけ、みんなが支え合うまちについて

     (1)母子健康づくり事業について

        ① 母子健康手帳のＩＣＴの導入はどうか

        ② リトルベビーハンドブックの取組はどうか

     (2)超高齢社会における疾病予防について

        ① 糖尿病性腎症重症化の予防対策はどうか

        ② 65歳以上のインフルエンザ予防接種と高齢者肺炎球菌ワクチン接種状況と
         対策はどうか

        ③ 帯状疱疹の発症予防のためのワクチン接種の助成制度の考えはどうか
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＜個人質問＞

【１２】９番　　掛川　剛 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 小諸市学校再編計画について

     (1)教育方針（小中一貫教育の推進等）について

        ① 小中一貫教育を目指すという方針は市民合意が得られていると考えている
         か

        ② ９年制の義務教育学校まで視野に入れているか

    2 農業政策について

     (1)あらゆる自給率の向上について

        ① 自給率（特に穀物自給率）をどのように捉えているか

        ② 小諸市で開催された米・食味分析鑑定コンクール以降、小諸市全体を見て
         米の評価はどう変わってきているか

     (2)後継者問題について

        ① 耕作放棄地の拡大と後継者不足をどのように捉えているか

        ② 現在の市の政策でこの問題解決はできるか

    3 防災対策について

     (1)地域防災力の強化について

        ① ４年ぶりに行った各区の防災訓練の結果をどう評価しているか(現状と課題)

        ② 支えあいマップの整備（更新）状況はどうか

        ③ 要援護者の情報共有をどう図っていくか

        ④ 今後の訓練にどう結び付けていくか

【１３】４番　　小林　哲子　議員

〔一問一答方式〕

    1 小諸版「ウエルネスシティ」について(パネル使用)

     (1)【健康・福祉】「全ての人のいのちが輝くまち」について

        ① 閉鎖となる社協の「行動援護支援」「放課後等デイサービス」をどのよう
　　　　　に捉えているのか

        ② 障がい児を持つ保護者の相談や支援の体制はどうなっているのか

        ③ 閉鎖までの期間、市としてはどのような支援をしていくのか

        ④ 障がい者への偏見をなくし、理解し合う取組はしているのか

     (2)【子育て・教育】「心豊かで自立できる人が育つまち」について

        ① 名前を呼ばれたら、お返事「はい」を推し進めてはどうか

     (3)小諸市の「婚活」事情について
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＜個人質問＞

        ① 男女の出会いの場がないというがどうか

        ② これまで自治体主催のイベントは開催したことはあるのか

        ③ 移住者に対する補助があるように、小諸市内での「婚活」に力を入れては
　　　　　どうか

        ④ 広域・農協と連携し「婚活」イベントを企画してはどうか

     (4)婚姻周年式の表彰について

        ① 小諸市高齢者クラブ連合会の表彰式をどのように捉えているか

        ② 小諸市高齢者クラブ連合会に加入していない地域の方はどのようになって
　　　　　いるのか

        ③ 市として、取り組むことはどうか

【１４】１５番　　竹内　健一 議員

〔一問一答方式〕

    1 市民の安心・安全な暮らしについて

     (1)犯罪被害者等支援条例の制定について

        ① 条例制定の理念と課題は、どのように捉えているか

        ② 来年3月定例会に条例案を提案するとのことだが、パブリックコメントの状
　　　　　況はどうか

        ③ 10月に市民周知をしたとのことだが、その状況はどうか

     (2)物価高騰対策について

        ① 物価高騰に対する生活相談の実態はどうか

        ② 社会福祉施設等価格高騰対策交付金の申請状況はどうか

        ③ 長野県価格高騰特別対策支援金及び子育て世帯生活支援特別給付金の状況
　　　　　と、電力・ガス食料品等価格高騰重点支援給付金の申請状況はどうか

        ④ 新型コロナ感染症に関する中小企業・小規模企業者支援の状況はどうか

        ⑤ ひとり親家庭への支援状況はどうか

        ⑥ 今後、市独自の新たな支援対策の考えはあるのか

    2 「ウエルビーイング(健康と幸せと福祉を合わせた概念)を目指すまち」について

     (1)人間ドックについて

        ① 高齢者世代とその他世代の健診率はどうか

        ② 直近での補助申請の状況はどうか
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＜個人質問＞

【１５】１番　　清水　みき枝 議員

〔一問一答方式〕

    1 小諸市の文化振興について（パネル使用）

     (1)文化芸術が持つ表現力・創造力の「学び」への展開について

        ① 「アートの手法を活かした学び」推進事業についてはどうか

        ② 子どもに育てたい資質・能力（言語能力・非認知能力・認知能力）を育む
　　　　　ためには必要と思うがどうか

        ③ 子どもの学びについての活用はどうか

        ④ 地域コミュニティでの活用はどうか

    2 妊娠前の支援について（パネル使用）

     (1)不妊治療について

        ① 保険適用前と適用後の件数の推移はどうか

        ② 不妊治療と仕事との両立についてどのように考えているか

        ③ 小諸市として不妊に悩む方への支援体制はどうか

     (2)プレコンセプションケア(妊娠前の健康管理)について

        ① 相談状況はどうか

        ② 不妊検査費用の助成の活用状況はどうか

        ③ 小諸市としての取組はどのように考えているか

【１６】１８番　　小林重太郎 議員

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 コロナ禍での生活と物価高がもたらした子どもたちへの影響とその対応について

     (1)コロナ禍による体力、学力、社会経験などへの影響について

        ① 体力、体格について、その影響をどのように認識しているか

        ② 学力について、その影響をどのように認識しているか

        ③ 社会経験について、その影響をどのように認識しているか

        ④ マスクでの生活による滑舌やコミュニケーション力への影響はないか

     (2)物価高などによる経済的な影響について

        ① 物価高などの子育て家庭の家計への影響をどのように捉えているか

     (3)現状の把握と緊急の対策について

        ① (１)(２)について、現状をよりしっかりと調査することが必要ではないか

        ② 緊急対策として給食費の無償化をすべきではないか

    2 いじめ不登校対策について

     (1)保護者を対象とした相談、支援について
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＜個人質問＞

        ① 保護者を対象とした相談、支援などの体制はどのようになっているか

     (2)医療機関など専門機関との連携について

        ① 医療機関など専門機関との連携はどのようになされているか

【１７】１４番　　早川　聖 議員　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 福祉政策について

     (1)保育士不足の解消ついて

        ① 処遇改善の具体的な計画を示せるか

        ② 保育士の離職防止策をどのように捉えているか

     (2)加齢性難聴者等への対応について

        ① 難聴者の状況をどのように捉えているか

        ② 補聴器補助についてどのように捉えているか

        ③ 補聴器購入助成制度の創設はできないか

     (3)マイナ保険証問題について

        ① 来年秋の保険証廃止方針について考えはどうか

【１８】１１番　　田邉　久夫　議員　

〔一括質問一括答弁方式（件名内）〕

    1 高地トレーニングについて

     (1)高地トレーニングのこれまでの経過と今後の展望について

        ① 浅間南麓こもろ医療センター・東海大学スポーツ医学研究所との関わり
　　　　　は、市民益につながっているか

        ② 近隣市町村との連携についてはどう考えているか

        ③ アスリートのトレーニングの状況はどうか

        ④ 市民との関わりはどうか

    2 学校における部活動・クラブ活動について

     (1)現状について

        ① 現状と課題はどうか
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